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Protokoll  
der 70. Hauptversammlung vom 10. März 2017, im Kirchgemeindehaus Allmend 
 
Beginn: 19.35 Uhr. 
 
Der Tagespräsident Rolf Räss kann 54 Personen an der diesjährigen Hauptversammlung 
begrüssen. Der Vorstand freut sich über die Anwesenheit von Albert Rösti 
(Gemeindepräsident). Von den Nachbarleisten besuchten die Hauptversammlung Res 
Lüscher und Heinz von Känel (Lerchenfeld-Leist) und Hans von Rotz (Bernstrasse-Aarefeld-
Leist). 
Leider konnte niemand von der Presse die Versammlung besuchen. 
 
Rahmenprogramm und Traktandenliste: 
 
1. Statutarische Geschäfte 
2. Imbiss und gemütliches Beisammensein 
 
Entschuldigungen:  
Regierungsstatthalter Marc Fritschi, Pia und Daniel Bodmer, Brigitte Gilomen, Theodor Kunz 
(Kaliforni-Leist), Bruno Bangerter (ARA Thunersee), Ulrich Christen, Chantal und Daniel 
Marino, Caroline und Res Gusset, Stefan Graf, Christine und Hanspeter Bärtschi, Vreni und 
Hansruedi Grundbacher, Anna und Beat Scheidegger, Verena Hadorn, Beatrice und Robert 
Wüthrich, Gerhard Schmalhardt, Nelly und Fritz Haueter, Regine und Herbert Rudolf, Margreth 
und Hans von Bergen, Sabine Schweizer-Katzensteiner, Beatrice und Markus Felder, Werner 
und Ruth Hämmerli, Willi Kummer, Nicole  Hebeisen, Wanno van Swigchem, Fritz Willen, Urs 
Mauerhofer 

 
 
Traktanden 
 

a) Wahl der Stimmenzähler  
  b)     Genehmigung der Traktandenliste 
  c) Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 
  d) Mutationen und Ausschlüsse von Mitgliedern 

e) Genehmigung der Jahresrechnung 2016 und des Kontrollberichtes der 
Revisoren  

  f) Beschlüsse über Anträge 
  g) Genehmigung des Tätigkeitsprogramms 2017/2018 
  h) Genehmigung des Budgets 2017 
  i) Festsetzung der Jahresbeiträge 2017 
  j) Wahlen 
  k)  Ehrungen 
  l) Verschiedenes  
 
Die Einladungen und die Traktandenliste wurden fristgerecht, mindestens 20 Tage vor der 
Hauptversammlung, verschickt. 
 
 
1.  Statutarische Geschäfte 
 
a Wahl der Stimmenzähler 
  

Als Stimmenzähler werden Jürg Erichsen und Silvia Borel vorgeschlagen und 
einstimmig gewählt. 
 

b Genehmigung der Traktandenliste 
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 Die Traktandenliste wird so wie auf der Einladung aufgeführt genehmigt.  
 
c Genehmigung des Protokolls der 69. Hauptversammlung vom 3. März 2016 
  
 Das Protokoll wurde nach der HV 2016 allen Mitgliedern per Post zugestellt und ist 
 auch auf der Webseite aufgeschaltet. 
 Das Protokoll wird ohne Ergänzungen von der Versammlung genehmigt. 
 
d Mutationen und Ausschlüsse von Mitgliedern 
  

Der Leist zählt heute 375 Mitglieder. Im vergangenen Vereinsjahr konnten keine 
neuen Mitglieder gewonnen werden. 

   
  Infolge Wegzugs haben 5 Mitglieder den UAL verlassen. 

Yvonne und Bruno Wälti   Alpenstrasse 25 
Berta Tardit    Lobhornweg 1  
Marlise und Heinz Isler   Aarestrasse 45 

 
 Auf eigenen Wunsch haben uns 4 Mitglieder verlassen. 

 Therese und Hans Burri  Rothornweg 7 
Brigitte und Armin Heiniger Eigerweg 1 

 
  
 9 Mitglieder sind im vergangenen Vereinsjahr leider verstorben: 

 Romain Bovet   Jungfraustrasse 27 
Alice Bürki    Jungfraustrasse 6 
Peter Ali    Kaisereggweg 7 
Margrit Zutter   Aarestrasse 25 
Fritz Wittwer            Aarestrasse 9 
Therese Schmalhardt  Walalpweg 2 
Verena Zahnd                              Kaisereggweg 3 
Beat Affentranger   Kaisereggweg 11 
Lotti Kummer    Mattenstrasse 10 

  
 Zum Gedenken an die Verstorbenen erhebt sich die Versammlung zu einer  
 Schweigeminute. 
 
e Genehmigung der Jahresrechnung 2016 und des Kontrollberichtes der  
 Revisoren 
 
 Die Erfolgsrechnung und die Bilanz sind auf der Webseite aufgeschaltet und Kopien  
 liegen auf. 

Rolf Räss stellt die Zahlen kurz vor und dankt Gerhard Schmalhardt für die geleistete  
Arbeit. 

 
 Jürg Erichsen nimmt stellvertretend für die Rechnungsrevisoren an der Versammlung  

teil und liest den Revisorenbericht vor.  
 

Der Tagespräsident bittet die Versammlung, die Jahresrechnung 2016 zu genehmigen 
und dem Kassier, wie auch dem ganzen Vorstand, Entlastung zu erteilen. 

 
 Die vorliegende Jahresrechnung 2016 wird einstimmig genehmigt und dem Kassier,  
 wie auch dem Vorstand, Entlastung erteilt. 
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 f Beschlüsse und Anträge 
 

In der vorgegebenen Frist sind keine Anträge beim Vorstand eingegangen. 
 

g Genehmigung des Tätigkeitsprogrammes 
 
 Hauptversammlung  10. März 2017 

Allmend Putzete  1. April 2017 09:00h  Kakadu Parkplatz 
Allmend Chilbi  19. August 2017  Spiel-und Sportplatz Allmend 
Chlousehöck    3. Dezember 2017 Kirchgemeindehaus Allmend 
Hauptversammlung  9. März 2018   Kirchgemeindehaus Allmend 
 
Rolf Räss stellt der Versammlung das Tätigkeitsprogramm vor und bittet die 
Versammlung, das Tätigkeitsprogramm wie vorgeschlagen zu genehmigen. 

 
Das Tätigkeitsprogramm wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

 
h Genehmigung des Budgets 
 
 Auch das Budget ist auf der Webseite zu finden und wird von der Versammlung so 
 genehmigt. 
 
i Festsetzung der Jahresbeiträge  
  

Der Leist verfügt über ein Vermögen von 33'632.85 Franken und daher ist der Vorstand 
der Meinung, die Jahresbeiträge wie in den vorhergegangenen Jahren zu belassen. 
Firmen 20 Franken, Familien 15 Franken, Einzelpersonen 10 Franken. 
 

Die Versammlung nimmt diesen Vorschlag einstimmig an.  
 
j Wahlen 
 
 Sandra Walder verlässt nach 4-jähriger Tätigkeit den Vorstand. 

 Rolf Räss dankt Sandra Walder für die geleistete Arbeit im Vorstand und übergibt ihr 
als Dankeschön einen Gutschein. 

 
Weiter verlässt unser Kassier Gerhard Schmalhardt den Vorstand nach 11-jähriger 
Tätigkeit. Mit Carmen Zingg konnte eine neue Kassierin für den Verein gefunden 
werden. 
Die Versammlung wählt mit grossem Applaus Carmen Zingg in den Vorstand. 
 
Alle die an der Versammlung 2016 teilgenommen haben, erinnern sich sicher an Adrian 
Brügger. Er hat sich vor einem Jahr sehr für das Weiterbestehen des Vereines 
eingesetzt und dem Vorstand, wie auch den Anwesenden versichert, sich nach seiner 
Weiterbildung aktiv im Vorstand einzubringen. Wir können feststellen, dass dies keine 
leeren Worte waren und Adrian Brügger wird dem Vorstand beitreten und ab 2018 das 
Amt des Präsidenten übernehmen. 
Auch Adrian Brügger wird von der Versammlung mit grossem Applaus in den Vorstand 
gewählt. 

  
 Zu guter Letzt wollen wir noch unseren Tagespräsidenten Rolf Räss von der 
Versammlung zum Präsidenten wählen lassen. Thomas Katzensteiner bittet die 
Versammlung Rolf Räss zu wählen. Auch er wird mit grossem Applaus gewählt. 

 
Der Vorstand präsentiert sich nun wieder komplett. Es würde jedoch nicht schaden, 
wenn noch ein bis zwei weitere Personen (Frauen) im Vorstand mithelfen würden. 
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k Ehrungen 
 
 Es wurden keine Ehrungen vorgenommen. 
 
l Verschiedenes 
 

Res Lüscher überbringt Grüsse aus dem Lerchenfeld-Leist und freut sich über das 
Weiterbestehen des UAL. 
Er erwähnt Punkte, welche die beiden Leiste miteinander verbinden. Neu ist seit 
Dezember die Busverbindung. Bei der Waldbegehung mit dem Förster im Wald entlang 
der Autobahn waren Vertreter beider Leiste anwesend. Weiter wird auch in Sachen 
Vita Parcours Wyberwäldli eng zusammengearbeitet. 
Der Lerchenfeld-Leist kennt keine Probleme mit der Besetzung des Vorstandes, kämpft 
aber mit Verkehrsproblemen aller Art. Der Leist setzt sich aktuell für die Öffnung  der 
bestehenden Uttigenstrasse nach Thun ein. 
Er hofft auf eine weiterhin so gute Zusammenarbeit der beiden Leiste.  

  
 Albert Rösti ist stellvertretend für die Gemeindebehörde anwesend. Er freut sich sehr 
über die Fortbestehung des Leistes. Er findet den Leist als Bindeglied zwischen 
Allmend-Bewohner und Gemeindebehörde sehr wichtig. Er überbringt Grüsse und 
dankt dem Vorstand für die Arbeit. Er ist froh, dass Rolf Räss die Zeit überbrückt bis 
Adrian Brügger das Präsidentenamt übernimmt.  
Weiter informiert er die Anwesenden, dass ein neuer Bahnhof auf der Allmend 
entstehen wird. Die Bauarbeiten an der Bahnhofstrasse sollten bis Ende April fertig 
sein. 
Am 21. Mai 2017 kann und sollte die Bevölkerung von Uetendorf über die Ortsplanung 
abstimmen. 
Albert Rösti wünscht sich, dass bei Problemen aller Art das Gespräch mit der 
Gemeinde gesucht wird. Er wünscht dem Uetendorf-Allmend-Leist weiterhin viel Erfolg. 
Rolf Räss bestätigt, dass bei der Gemeinde die Anliegen angehört werden und man 
sich auch darum kümmert. Er empfindet die Zusammenarbeit mit der Behörde als sehr 
gut. 
 
Hans von Rotz vom Bernstrasse-Aarefeld-Leist gratuliert dem UAL für das 
Weiterbestehen. Steffisburg hatte mal 7 Leiste, nun sind es noch deren 6. 
Eine Fusion zwischen dem Bernstrasse-Aarefeld-Leist und dem Schwäbis-Leist ist 
geplant und an der kommenden Hauptversammlung wird darüber abgestimmt. 
Der Vorstand dieses Leistes setzt sich aus 5 Frauen und 2 Männern zusammen. 
Ein weiteres Projekt ist geplant: in Anbetracht der aufwändigen Weihnachts-
beleuchtung im Dorfkern von Steffisburg fühlt sich die Bernstrasse-Aarefeld 
Bevölkerung vernachlässigt. Sie wünschen sich eine mit Weihnachtbeleuchtung 
geschmückte «alte Holzbücke». 
Weiter soll der Bahnhof Steffisburg zu einem S-Bahnhof werden.  

 Hans von Rotz dankt dem Leist für die gute Zusammenarbeit. 
 

Rolf Räss spricht die Situation auf der Zelgstrasse bei der Schreinerei Schmid an. Er 
bittet die Gemeinde, die Verkehrssituation dort mal zu prüfen, gibt es dort doch relativ 
viele Verkehrsunfälle zum Teil auch mit verletzten Personen. 
 
Mit Herrn Loosli hat sich Rolf Räss getroffen, um über den Vita Parcours im 
Wyberwäldli zu sprechen. (Kostenbeteiligung etc.) Herr Loosli will ein Treffen mit 
Vertretern der Gemeinden Thun, Steffisburg, Heimberg und Uetendorf organisieren. Er 
möchte zu diesem Treffen auch Vertreter aus den Leisten einladen. 
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Der Präsident dankt speziell den Vorstandskollegen/Innen, dem Gemeinderat Uetendorf, der 
Gemeinde- und Bauverwaltung, der Kirchgemeinde Thierachern für die kostenlose Benützung 
der Räume, allen Sponsoren, sowie allen Personen, welche hinter den Kulissen ihre Arbeit 
ausführen. Der grösste Dank jedoch geht an die Mitglieder des UAL. 
 
Der neugewählte Präsident schliesst die 70. Hauptversammlung um 20:20 Uhr. 
 
Anschliessend übernimmt die Küchentruppe und serviert den Anwesenden einen Imbiss. 
 
 
UETENDORF ALLMEND-LEIST 
Für das Protokoll 
 
  
 
Fränzi Kiener 


